

Administración:
PLAZA MAYOR, 14
Suscripción:
Año, 8 pesetas, Semestre, 1'75;
Trimestre, 1; Número suelto
10 céntimos.

LA IDEEA

De los originales responden sus autores.—Prohibida la reproducción de artículos.

Anuncios, esquilas y reclamos a precios convencionales.

PAGO ADELANTADO

SORIA 31 DE MAYO DE 1919

AÑO II NÚM. 78

Órgano del partido y defensor de Soria y la provincia.

LUCHAR ES VIVIR

CULTURA Y CIVILIZACIÓN
Gerente.—Adán Alonso de Armiño.

LIBERTAD Y PROGRESO

El triunfo de Valentín Zapatero se impone y es seguro, por Almazán-Medina.--Los agrarios todos le votarán, porque es su verdadero candidato.--Los lambertistas le apoyan y votarán, por deber moral de justa reciprocidad y por ser la candidatura que redimirá al Distrito.--Los que habían preparado la emboscada pseudo-agraria, chasqueados y cabizbajos.--El distrito de Soria castigará a su cacique, negándole la representación.--Hacia la victoria de Artigas.--Llevando al Congreso a Zapatero y Artigas, dará principio la nueva Era de la regeneración de la provincia de Soria.

Los hombres de buena fé, los desapasionados los reflexivos y conscientes, los que han meditado con serenidad sobre el proceso que ha seguido la formación de la Junta derechista agraria y la proclamación de su candidato por el distrito de Almazán, se han convencido de la iniquidad que con ellos se quería cometer y del engaño vil de que se les quería hacer objeto y no piensan votar, con muy buen acuerdo, la candidatura añadida en las sombras por aquellos a quienes ofende la luz, a causa de estar acostumbrados a laborar en las tinieblas.

Teníamos que presentaros ante el pueblo tal cual sois; era preciso que os arrancáramos la careta, para evitar que os ensañaséis en vuestras escogidas víctimas, los agrarios, y lo hemos conseguido.

Estamos contentos y satisfechos con la conciencia tranquila y el alma alegre, porque nos consta que hemos prestado un servicio de ciudadanos honrados, al distrito de Almazán-Medina, y hemos cumplido con nuestro deber señalando a los falsarios e hipócritas.

Pocas veces nos sentiremos más orgullosos de haber realizado un positivo beneficio a nuestros semejantes, como en la presente ocasión, ya que si los agrarios admanantinos se hubiesen dejado engañar, hubieran pagado bien caro su error y hubiesen sido nefastas y extraordinariamente perjudiciales, las consecuencias de su inopia.

Afortunadamente tuvimos la inspiración del sacrosanto Ideal que defendemos, e impulsados por él, tuvimos el acierto, que ya mu-

chísimos reconocen, de descubrir a tiempo a los que, de otro modo, hubieran llegado a ser los señores feudales de horca y cuchillo, de la provincia de Soria.

Una Junta agraria, elegida aparentemente, por voluntad de los agrarios, teniendo por Presidente a un hermano del candidato, propuesto para diputado, hubiese preparado la red, en la cual hubieran sido envueltos los agrarios, entregándose atados de pies y manos a su verdugo, el capitalismo, eligiendo diputado a aquél que fuese la causa de que emigrasen 150 colonos, suyos, de Quintana Rueda, hermanos de los que, si no hubiesen tenido memoria, hubiesen deshonrado la suya, otorgándole sus votos, como premio a aquella acción inhumana y cruel.

Bastaría esta sola consideración, si los agrarios no tuviesen otras muchas ya expuestas, para abominar del señor González de Gregorio y negarle rotundamente, por deberes ineludibles y sentimientos de humanidad, los votos que tan rastroseramente es habían querido obtener.

Es incalificable el proceder empleado para el nombramiento de la Junta Agraria, contando con la aquiescencia de unos cuantos incautos, que sin darse cuenta, estaban preparando el camino para que unos cuantos señores satisficieran sus ambiciones.

Por eso se prestaron incensiblemente a proponer a los demás vocales que aceptasen el nombramiento de Presidente hecho virtualmente con anterioridad; por esas razones la nueva Junta obró desconsideradamente con el Se-

cretario del Ayuntamiento de Almazán, y secretario de los agrarios, obligándole moralmente a dimitir, con el fin de nombrar otro nuevo, que respetamos particularmente, y que podrá prestar grandes servicios; pero del cual no se podrá citar, como hace insidiosamente «Avisador», su republicanismo porque en el ejercicio de su profesión en el Ministerio ha prescindido el Sr. Arjona, y ha hecho perfectamente de sus ideas políticas, no pudiéndose saber por tanto, si le simpatizan las avanzadas, como quiere gratuitamente suponer el Sr. las Horas; y el aboiengo republicano de sus mayores, tampoco es razón para sentar esas afirmaciones.

Lo que sucede es que «Avisador» quiere justificarlo injustificable; se encuentra cogido entre la espada y la pared y recurre a toda clase de argucias, para poder quedar medianamente.

Aparentaban que les tenía sin cuidado, los directores del cotarro, la elección de diputado a Cortes, cuando en realidad, las propagandas que, desde hace bastante tiempo, vienen realizando por el distrito de Almazán, no obedecían a otro móvil, que el de llevar a las Cortes al Sr. González de Gregorio (D. Aurelio), para que después, detrás de él, se fuesen colocando todos los familiares y amigos filiputienses.

De este modo se comprend que la elección de candidato ha sido antirreglamentaria; porque en el afán de lograr lo que pretendían, no han reparado en medios los conspicuos del agrarismo.

Por lo demás de sobra sabemos que las teorías arancelarias del Sr. González de Gregorio se reducen a proteger su capital y los productos de sus alcornoques, aunque para eso sea preciso hundir la industria corchotapnera, lo cual ocurriría necesariamente con el régimen arancelario de protección que el preconiza.

Tampoco ignora nadie su política reaccionaria, por más que él le convenga decir otra cosa, y acostumbrado a decir frases llenas de vaciedad, como la de que él no es político, sino solamente agrario, que viene a ser lo mismo que si cualquiera dijese que en religión es partidario de Marillo o de Velázquez, y en el arte pictórico de San Luis Gonzaga ó de Mahoma: serían estas palabras sin sentido; pues de la misma manera proceden los que en política, o sea, actuación en la vida pública, se llaman católicos o agrarios: son respuestas incongruentes, que hechas con buena intención implican idiotéz, y dichas con malicia, perversidad y coquería; ganas de engañar a los demás para llevarse una acta.

La política supone un sistema completo de organismos, y por tanto no se puede considerar parcialmente, como quieren hacer los arribistas. El agrarismo es una frase de la política, pero no toda ella, y así lo entienden también los que se llaman y nos llamamos agrarios, pero los derechistas, fingiendo querer renovar el orden existente, pretenden hacer eraser a sus secuaces, que los agricultores han de ser los únicos gobernantes, y que la agricultura es lo único digno de atención.

Saben perfectamente que no es así los que embaucan a los agricultores, pero conviene a sus intereses aparentar lo contrario, y del hecho de que la Agricultura debía ser la principal riqueza atendida pasan a afirmar que es la única.

En política no hay más que de rechas e izquierdas, monárquicos y republicanos; diversos sistemas, dentro de los cuales caben las diversas aspiraciones.

Por eso quien sea republicano como nosotros, lo sostiene en toda ocasión, y no duda en llamarse así y explicárselo a todo el mundo, y si son agrarios, mucho más, porque el agrarismo sólo tiene cabida dentro de las formas republicanas, y son incompatibles con las monárquicas porque éstas son de aristocratismo y de privilegio.

El agricultor no pueda ser aristócrata (sobre todo aristócrata de rancio abolengo y por estar como el burro cargado de oro), sino de mocrata y republicano, y odiar a todo lo que signifique realza y división de castas.

Los republicanos de Almazán Medina han consentido y ayudado al, hasta hace poco, diputado por ese distrito, señor Martínez Asenjo, y el Sr. Zapatero a ruego de D. Lamberto ha respetado a este señor y no se ha presentado candidato, y aún en la lucha actual, ha estado expuesto a no presentarse, creyendo que lo haría el Sr. Asenjo; habiendo sido preciso que el Directorio republicano haya insistido repetidamente, para que su consecuente correligionario, Sr. Zapatero, se presentase.

Si no se hubiese hecho la proclamación de éste, hubiesen conseguido los gregoristas la aplicación en su favor del artículo 29 que seguramente tenían en preparación.

Los lambertistas están enterados de todo esto, y por tales motivos se disponen, en mútua reciprocidad, y porque comprenden cuál es lo que más conviene al distrito, a ayudar con todas sus fuerzas y a apoyar al republicano, Valentín Zapatero.

Nuestros correligionarios, la gran mayoría de los republicanos del pueblo de Arcos, cumplirán con su deber y defenderán la candidatura agraria del Sr. Zapatero.

Todos los elementos agrarios de verdad, y las demás fuerzas del distrito, están decididos a sacar triunfante al candidato de la izquierda agraria.

Así lo han visto ya los pseudo agrarios, y es grande su preocupación ante el inminente triunfo de Zapatero.

Más corridos que una mona y cha-queados en sus propósitos, andan cabizbajos por esas calles de Dios avergonzados y esperando la formidable derrota.

En cambio los labriegos, los trabajadores del campo, los agrarios, están satisfechos, y con la frente muy alta desafían a los mangonadores políticos, que lo quisieron hacer víctimas de sus tropelías.

En el distrito de Soria aumentan cada día la animación, y todo hace esperar un indiscutible triunfo de Artigas.

Hora es ya de que los sorianos se decidan de una vez a terminar con la opresión caciquil de que son objeto.

De todos los pueblos nos anuncian que están resueltos a no tolerar un momento más la tutela denigrante que los humilla.

La regeneración de la provincia de Soria, se vislumbra con la victoria segura de los candidatos agrarios y republicanos.

Bien puede decirse que llevado a Zapatero y a Artigas al Congreso comienza para Soria la Era de su regeneración.

No desmayéis sorianos y agrarios; por más infundios y artimañas que empleen vuestros enemigos, y disponeos todos a cumplir con vuestro deber.

A. A. DE A.

Los únicos que podrían impedir el triunfo de Zapatero son los traidores.

Y esos no los hay.

Agrarismo suicida.

Los hombres del campo, hartos de miserias y añagazas, quieren redimirse: obra santa es ayudarles.

Pero el súbito despertar de estos hombres es peligroso, como el del sonámbulo.

Odiad la política-- es vuestra ruina-- les dicen sus falsos evangelistas.

Y blasfeman, desconociéndolos, de todos los programas políticos, hasta de los más sanos, hasta de aquéllos que más felizmente realizarían sus aspiraciones; y en su actividad deletérea, en vez de coadyuvar al triunfo de la política mejor, para enterrar la politiquería, se dicen con solo agrarios. ¿Quién son ellos!

¿Terminarán sus desasosiegos y eterno ostracismo; llevando a las Cortes representantes propios que eleven himnos a los olvidados, a esta clase abnegada que trabaja y sufre...?

¡Oh, romanticismo grotesco!

Yo, que no halago a nadie, y por ende a estas pobres gentes que me inspiran una simpatía no mentida, creo firmemente, que en tanto no se capaciten para alzarse en soberanos serán, como en lo pretérito, víctimas de un embrutecimiento.

Y si ahora, deslumbrados por oropel, hacen uso de la fuerza que les dá su causa, el agrarismo caminará hacia el bolchevismo, a la anarquía en el caso mejor o al más asqueroso caciquismo, la más repugnante dictadura en otro caso.

Y derrocharán infructuosamente sus energías ahogándolas en cieno. Y se hundirán. Y se ensuciarán.

ALFREDO RODRIGO.

El Vizconde afirma que no se compromete en nada para con Soria. A pesar de ésto hay siervos indignos que quieren regalarle el acta.

¡ESO ES INFAME!

El «organillo» agrario, a conveniencia, va pisando las lindes de la infamia.

De la infamia a la buena fé, no va más que un paso, y este paso lo tiene dado el periódico de los Sindicatos católicos.

«Avisador Numantino» con el completo desconocimiento que del problema de la tierra posee, llena sus columnas de imposturas que vá sien do necesario rectificar.

El «perro chico» no da autorización, ni debe llevar a los hombres a adulación tan grosera, que haga de la idea que pretende defender, una bandera odiosa.

El agrarismo, del «Avisador» es tan perjudicial al desenvolvimiento de las energías nacionales, como todo lo que acabè en «ismo».

Para «El Avisador» no tienen derecho a la vida más que los labradores. ¿Es qué no son tan hijos de madre los demás elementos que componen la vida nacional?

¿El mercantilismo es factor despreciable en el desenvolvimiento de la vida económica? Vamos creyendo que si puesto el Sr. las Heras lo pregona, y nadie mejor que un interesado puede conocer la verdad de lo que afirma.

Mercantil, es el Sr. las Heras, que posee una surtida librería donde se nutre del menaje oficinesco a todas las Secretarías de los pueblos de la provincia, mercantil es el Sr. las Heras que en su imprenta edita todo lote de impresos necesario para las diferentes operaciones de la vida municipal mercantilismo es el señor las Heras que logró hacer de «Avisador Numantino» el único periódico de «negocio», en Soria; mercantilismo es el Sr. las Heras explotando la [industria eléctrica y harnera de la capital. Y puesto que el Sr. las Heras así lo expresa, queremos creer, que el mercantilismo es algo despreciable.

Pero se va haciendo necesario, demostrar a la opinión lo fácil que

es que el Sr. las Heras demoleedor de todo lo que no signifique agrarismo (suscripción al «Avisador llamémosle a semejante figura) cambie de opinión. Si los Secretarios de Ayuntamiento, considerados como chupócteros, como parásitos, como vagos, por ser empleados, pidiesen los impresos a otra editorial, el señor las Heras se daría cuenta en su «negocio» de lo perjudicial que es el insulto a quien vive de su empleo.

Si el magisterio español, no encargase al establecimiento del señor las Heras, ninguna clase de objetos para sus escuelas; el industrial comprendería en su «negocio», lo poco lucrativo que resulta injuriar impunemente a la honrada clase del magisterio; que representa para la vida nacional, tanto como el agrarismo. Si el comercio en general, viendo el trato que recibe del organillo del agrarismo, declarase la guerra económica al Sr. las Heras y ningún encargo de trabajos tipográficos hiciese a la razón social.

«Las Heras hermanos» tal vez el Sr. las Heras, se diese cuenta en su «negocio» de que no merecía la pena, el servilismo a la clase agraria, que no deja en su establecimiento más que el «duro» de la suscripción al periódico.

La paciencia tiene un límite, y el de los empleados, siempre injuriados por el periódico agrario (?) puede acabarse y debe acabarse.

Es preciso formar el cuadro, y defenderse contra la intransigencia y contra la infamia. Negarse a escribir en papel que proceda de la librería de las Heras, a que nuestra mano sujete el mango de pluma que proceda del establecimiento de don Felipe; a no empapar de tinta la plumilla, si el continente y contenido procede de la casa editora del periódico de los miércoles...

El truco de defender a los labriegos, atacando la honra y la dignidad ajena, produce explosiones de entusiasmo en la gentry del pueblo, más, cuando son dichos por señoritos.

Así D. Eduardo M. de Azagra, en Berlanga de Duero, después de contar un cuento, chavacano e insustancial, tronó con los empleados. Desaprensión, desahogo, falta de memoria, necesita el Azagra que abandonó un cargo electivo, gratuito y tan deseado por la familia, para convertirse en coyachuelita, allá en la casa donde actuó de diputado. ¿Ya no recuerda eso el afortunado galán D. Eduardo M. de Azagra?

Crean firmemente los Azagras, los las Heras, los Santa Cruces y todos los apostóles del agrarismo ful, amarillo que el deseo de todos, absolutamente de todos los hombres honrados que tienen que vivir de su trabajo oficinesco, sería el de ser propietarios ó maridos de mujer rica. Crean, que sería agradable para nosotros los que del trabajo vivimos, aunque la dignidad del hombre sufra, ser propietarios «consortios», pero no todos poseen estómago pa-

ra ello, o no todos saben cuentos ridículos; existen á un hombres que no saben otro cuento, que el de la propia estimación, y la propia estimación rechaza algunos enlaces de purismo amor cristiano.

CLARIDADES

Si votais a Gonzalez de Gregorio aumentará la contribución de vuestras tierras y disminuirá la de las de él.

Ante el agio electoral.

Si es humillante práctica en España ver al cacique al frente del vetusto manubrio electoral, sabiendo el gusto con que un derecho tan precioso empuja. Supone extravagancia más extraña la del Gobierno que aja el fuero augusto del ciudadano, en vez de, como es justo librarle del soborno y la patraña. Más, siendo como son, del mundo entero, árbitros doña Argucio y don Dinero, ¿quién habrá que resista á su influencia? ¿Quién que a entreambos, reduzca á la observación de un código severo que restablezca nuestra independencia?

VICTOR

RESURRECCION

Por siempre creí enterreadas en el abismo del olvido las ideas nobles, las empresas grandes, que antaño emprendió Castilla y que le dieron justo esplendor y fama imperecedera.

La triste Castilla que acentuaba su decadencia, que poco a poco perdía la aureola gloriosa conquistada en épocas felices, resurge nuevamente y recordando el puesto de honor que en la lucha para el progreso patrio, le tienen señalado el destino y la tradición quiere desterrar por un tiempo los causantes de su decaimiento; caciquismo y clericalismo.

Contra ese maldito pulpo, cuyos tentáculos quieren aplastar los impulsos nobles de un puñado de valientes, hay que guiar nuestro esfuerzo

Esa peste degeneradora que ha hecho de nuestra región un convento inmenso, que ha inculcado en el corazón de nuestras mujeres el temor a las ansias libertadoras, aspira en la próxima contienda electoral a vencer en lucha traicionera a las ideas por cuyo asentimiento ha derramado recientemente la humanidad ríos de sangre y mares de lágrimas. Todo buen castellano, todo aquel que sienta las ideas nobles, todo el que respire por hacer patria, de lo que hoy es un presilio suelto, debe sin vacilación prestar su decidido apoyo a la causa que tan valiente y noblemente defienden hombres que no aspiran más que a sacrificarse por las ideas que profesan.

¡Adnamantinos! yo tengo como un gran honor el ser paisano vuestro, espero de vosotros sacarei triunfante vuestra candidatura republicana.

Contra un dominador, repto á aquellos señores feudales, y contra un cacique que ni siquiera visita su distrito en época de elecciones, luchá un hijo de la tierra, lleno de juventud y de ansias de redimir esa región que supo callar sus miserias con la mansedumbre de un esclavo.

Apoyadme, prestadle vuestro concurso, los que labrais ta tierra, por

que en nuestra política encontrarí el cumplimiento de vuestros anhelos; los que odiáis al caciquismo, porque pretendemos exterminarlo; y los que manteneis encendida la antorcha del ideal, porque haceis viable nuestras ansias de conquista una representación digna del que ella quiera sacrificarse.

El mundo marcha y con el las ideas redentoras que nosotros sentimos; de vosotros descendientes de una raza que cubrió de gloria España, espero el apoyo para exteriorizar en la lucha noble y franca un enemigo que nos exprime esclavizado y embrutece.

Y a mis queridos paisanos creo que de caberles la honra de sacar triunfante un candidato merecedor de la representación que solicita. Salud y República os desea un entusiasta de vuestra tierra.

VOLUNTAD.

Votar al Vizconde de Eza es adquirir patente de imbecilidad

CHIRIGOTAS

Cantares electorales.

Si las mujeres mandasen, o llevasen pantalones, mas de cuatro temblarían al llegar las elecciones...

No vengas con coplitas, déjame un momento en paz, que quiero ver si derrotan al maurista Bonifaz...

Carretera real arriba, ¡por vida de San Antonio! lo primero que te encuentras es González de Gregorio..

Si alguno vendiese el voto, lo mismo aquí que en Quintana ¡ojalá le llegue pronto una maldición gitana!..

Refranes electorales.

Acta por Mayo, vino para todo el año.

Dime con quien vas en auto y te diré por quien votas.

Quien no le conozca que vote. Más vale cacique en mano que cien zistas volando.

obre actas no hay nada escrito (me efiero a las actas en blanco).

A quien Maurá se la dió, La Cierva se la bendiga.

Actas blancas no ofenden. Votos tenyas y los pierdas.

Por la República.

El ansia de renovación que personificó el estado llano de las clases mercantiles e industriales, se ha extendido al país entero y constituye hoy la aspiración suprema y propia de los pueblos que rompien lo con el pasado sienten la necesidad de vivir con dignidad y de regir por sí mismos sus futuros destinos.

Para el partido republicano y para aquellos que hayan sentido en su conciencia y en su corazón los soeces insultos de que Soria fué objeto por el finado representante en Cortes; es un deber sacar victoriosa de las urnas la candidatura de Benito Artigas Arpón.

Para los republicanos, porque ello supondrá volver a los tiempos gloriosos en que un hijo de la tierra, D. Manuel Ruiz Zorrilla, honraba al republicanismo español y hablaba de que Soria es cuna de libertades y de hombres que a la libertad

se sacrifican. Para el resto de los nombres de conciencia, para el resto de los sorianos, por ue significa la prueba única de vitalidad y de protesta contra las nefastas gestiones del Vizconde de Eza, para mantener a Soria al margen de la civilización y del progreso; como si el embrutecimiento y en el atras del distrito, viene el ex-ministro, la única forma de mantener su hegemonía política en la provincia.

La derrota del Vizconde, si la dignidad preside los actos de los sorianos no es difícil.

A sacar triunfante con los voto la candidatura de Artigas, para ganar el tiempo perdido, para la prosperidad de Soria, y por que el triunfo significará la afirmación de la personalidad del partido republicano.

M. GRACIA.

“AVISADOR,, ENDIOSADO

Con o'ímpico deslén, «Avisador» desprecia aparentemente los ataques que se le dirigen, y disimula desprecupación, asegurando que son erróneas cuando le consta que son expresión de la verdad.

Por lo mismo que abrigamos la seguridad de que todas las personas sensatas sabrán distinguir entre el ataque personal y el político entre la verdad y la falsedad, entre quien defiende su negocio y escribe impulso por el Ideal.

Todos nos conocemos en la capital y muy pronto nos conoceremos en la provincia; respetaremos, como siempre a la persona, en su individualidad privada; pero seguiremos deseamascarándola, sea la pública.

Lo que está en la conciencia de la mayor parte de los ciudadanos de Soria; lo lanzamos á la luz pública sea quien sea la persona de que se trate, y por más di'amientos que con e la g'ademos en el orden particular.

La absoluta verdad de cuanto sobre los agrarios y otros asuntos hemos escrito, estos se convencerán los que á estas fechas no se hallen ya convencidos muy pronto.

No tenemos espacio suficiente para insistir en nuestras afirmaciones más extensamente, pero tenemos la convicción de que hasta los más reacios, si hay alguno, se convencerá sin tardar de la honradez con que hemos procedido y de la absoluta verdad de nuestras aseveraciones.

Ese desprecio aparente no es más que la confesión vergonzosa de las culpas. No se le oculta a nadie que no sea un necio, y el «Avisador» se conoce que quiere hacer pasar á sus lectores por t'as.

Y por hoy no va más.

Votar a Gonzalez de Gregorio es querer restablecer el feudalismo

Ayuso, en Montilla.

Según nos comunicó a nuestro querido correligionario, Mariano Granados desde Montilla, es inútil la el triunfo del x'imo sorianos, el n'igae Manu I. H. Ayuso, por más que las autoridades de aquél distrito recurran a to

la clase de medios, para evitar su triunfo, como el de encarcelar a sus amigos Granados y otras menudencias (le muertos, heridos, etc.) de que los hemos enterado por la prensa.

Que el paso por la prisión le sea leve es lo que le deseamos a nuestro correligionario Granados y que el triunfo de Ayuso sea una realidad, como nánimemente se espera.

VOCE: SUELTAS

Hablan los electores.

Nuevamente se presenta por Soria un digno candidato que tenemos que apoyar y votarle pues es el único que nos puede sacar de la apatía en que vivimos hace 20 años en los cuales hemos tenido un representante tan nefasto que no se ha preocupado nada absolutamente de su distrito ¿qué vamos á esperar de un representante como ése?

Lo esperamos, votando todos la candidatura de D. Benito Artigas Arpón que nos amparará en todos los derechos, in egoísmo de ninguna clase, y tendremos lo que necesita nuestra querida provincia. Es preciso los electores a una lar lo que merece a ese señor, que nada más que por tener mucho dinero ha querido avasallar a un distrito que debería haber mandado a paseo a su cacique que es donde debe estar pues en este distrito todo el que piense un poco no d'bia de votarle ya que nó nos hace falta una calamidad tan grande.

F. PALACIOS.

LABRADORES

Del programa republicano

(Lo que no pueden querer las derechas por agrarias que sean)

Uno de los problemas más importantes que plantea y resuelve en su manifiesto el Directorio de la Federación republicana, es de la propiedad de la tierra.

La tierra debe ser propiedad del que la cultiva para conseguir este fin no debe acudirse ni á la violencia ni al despojo.

Sobre la base de una especie de censos redimible en el acto, la creación de un Banco de crédito y la implantación de un impuesto progresivo y justo, se puede lograr perfectamente la instauración de tan importante como justa reforma.

La tierra debe ser propiedad del que la cultiva.

A los prodiarios no se les despoja de nada, puesto que reciben el precio de su propiedad.

Los intereses de propietarios y arrendatarios se armonizarán dentro de la justicia y de la legalidad.

Todo esto sólo puede conseguirse con el régimen republicano, para cuyo triunfo debemos todos ayudar, con la fuerza que seamos todos capaces, al Directorio de la Federación republicana.

Estas elementales verdades son una monstruosidad y un absurdo para el Sr. Gonzalez de Gregorio y demás agrarios levíticos de la derecha

BANCA RIDRUEJO

CANALEJAS, 25 Y 27-SORIA

OPERACIONES QUE REALIZA.—Compra venta y negociación de valores del Estado y de Sociedades; Ordenes de Bolsa; Suscripción a empréstitos; Pago de cupones de valores españoles y extranjeros; Idem de títulos amortizados; Gestión de canje y conversiones; Agregación de hojas de cupones; Giros telegráficos y postales sobre las plazas de España y del Extranjero; Cobro y descuento de letras sobre todas las plazas, tanto de España como del Extranjero; Cobro de intereses de la Caja General de Depósitos; Cambio de toda clase de monedas y billetes de Banco; Cartas de presentación y crédito; Informes comerciales; Comisiones, cobros, pagos y cuantos servicios se le encomienden propios de un establecimiento Bancario.

CONDICIONES DE CUENTAS CORRIENTES. Estas cuentas devengarán interés con arreglo a los tipos siguientes: 1 y 1/2 por 100 en disposiciones a la vista; 2 y 1/2 por 100 a tres meses; 3 y 1/2 por 100 a seis meses. A petición del interesado se procederá a la devolución de los fondos depositados en cuentas corrientes a plazo, antes de su vencimiento. En este caso, la Caja no cobrará descuento alguno por el anticipo, ni el cuenta-correntista percibirá el interés señalado a su cuenta. De los fondos en cuentas a fecha fija, podrán disponer libremente los interesados el día del vencimiento. Si no se hicieran, ni manifestaran su propósito de cerrar su cuenta, se considerará renovada por igual plazo.

CAJA DE AHORROS. Con el fin de estimular y facilitar el pequeño ahorro, a partir de 1.º de Febrero del año actual, la Banca ha abierto al público el servicio de CAJA DE AHORROS, en la que se admiten imposiciones de 1 peseta hasta 10 000.

El interés que producen las imposiciones, es de 3 por 100 anual. De acuerdo con las condiciones establecidas para esta CAJA DE AHORROS los impresentes dentro del Estado de sus libretas, tienen derecho al servicio de compra de valores, libras de mi comisión y al envío de fondos, por medio de transferencias, a todas las plazas donde tenga Sucursal el Banco de España.

ANTIGUA PESLADERIA DE

MAGIN LAFUENTE

CALLE DEL MARQUES DEL VADILLO, número 9 y
PLAZA DE ABASTOS, número 6

Recibe diariamente pescados de los principales puertos de España y Escabeches superiores Garantizado peso y clase.

GRAN FÁBRICA

Aguardientes
y licores de
Francisco Diaz y Compañía Sucesores de J. Diaz y Compañía
Cariñena (Zaragoza.)

Representante en Soria: **TORCUATO MARTINEZ**
«BAR IDEAL»

TORCUATO MARTINEZ

Cada día vá en aumento la fama de mis licores; por darlos muy económicos y de las marcas mejores, en vermouth café y Cervezas nadie puede aventajarme, porque yo, por mis clientes, estoy dispuesto a arruinarme.

BAR IDEAL

ANGEL PÉREZ BARAZA

Explotación y clasificación general de materias

para la fabricación de papel y lanas regeneradas.

COMPRA de toda clase de lanas viejas y colchones, trapos blancos y en colores, alpergatas, cuerdas y lonas, astas, pezuñas, casco y retal de cuero crudo, crines, crinza, huesos, pieles de conejo y liebre, papel, goma, hierros viejos de todas clases, cobre, metal, zinc, plomo y estaño viejo, etc.

La Casa que más caro paga.

VENTA Y CAMBIO

De toda clase de Loza, en Mayólica, Manises y Sevilla.

Cristal, botijos y macetas, etc. etc.

Novedades en artículos para Regalos,

Esta casa vende a precios económicos.

Despacho: Separatales del Collado, 45—Almacén: Carretera de Madrid,
(Frente Estación Ferrerías).—SORIA

Fábrica de Licores
Y VINOS GENEROSOS

J. Bosqued y Compañía

Especialidad ANÍS BOSQUED

VINO X Y Z

(Campo de Cariñena) ABEARON

Viajante Ramón Ramón, Semocracia, 111
ZARAGOZA

LEJÍA LA "ARAGONESA"

Recomendamos el uso de la sin rival lejía "LA ARAGONESA", por ser la que siempre ha triunfado sobre las demás marcas en cuantos laboratorios ha sido analizada. Es la única que no contiene silicatos ni materias corrosivas que tanto perjudican a las ropas.

Los fabricantes Emilio Sahún (S. en C.) regalan la mejor máquina de coser a quien pruebe que hay lejía que supere a "LA ARAGONESA", en riqueza para el blanqueo y desinfección.

DE VENTA EN LOS ESTABLECIMIENTOS DE

Postigo y Benito
Sixto Morales
Agustín Ruiz
Eloy Llorente
José Morales

Domingo Ramos
Ignacio Carrascosa
Pedro Ucero
Pedro Borque de Pablo
Martina Carnicero y en la

COOPERATIVA POPULAR

Depósito al por mayor en esta plaza Angel Pérez Baraza.—Canalejas, 45, a quien se dirigirán los pedidos.

Almacén de vinos tintos de Aragón y Valdepeñas.

Manuel Ruiz.

Numancia 28.—SORIA

JUÁN APARICIO LAPUERTA

GUARNICIONERA MODELO
Compra de pieles de todas clases

Caballeros 15, y

Marqués del Vadillo 6.